
A Prefeitura de Sumaré 
confirmou mais uma mor-
te por dengue em 2025, se-
gundo boletim divulgado 
pela Secretaria Municipal 
de Saúde. Com o novo óbi-
to, sobe para sete o núme-
ro de vítimas da doença no 
município. O caso mais re-
cente é o de um homem de 

55 anos, com comorbida-
des, morador da região do 
Maria Antonia. Ele estava 
internado no Hospital das 
Clínicas da Unicamp e fa-
leceu no dia 20 de março. 
Do total de óbitos registra-
dos até o momento, qua-
tro foram de pessoas com 
mais de 50 anos.      PÁGINA 10 Equipes do Controle de Arboviroses promovem ações nas regiões com maior número de casos de dengue

divulgação

Nova Odessa é a 48ª com o maior
índice de conectividade do Brasil

Sumaré registra 7ª morte por dengue
e maioria das vítimas supera 50 anos

Pesquisa da Anatel confirma que município subiu 133 posições em ranking nacional e agora ostenta o melhor 
resultado da microrregião e um dos mais elevados do país; prefeitura ainda quer ampliar telecomunicação PÁGINA 08

Sete vítimas fatais da doença 
moravam no Centro, Maria Antonia 
e em Nova Veneza; agentes estão 
presentes nos bairros combatendo 
a doença e moradores devem 
aumentar cuidados nos quintais

rede PúblIcA eNcoNtro de secretÁrIos

divulgaçãodivulgação

A Secretaria de Educação de Sumaré anunciou a abertura de um processo seleti-
vo para a contratação temporária de Professores (1 e 2), Professores para Educa-
ção Especial, Fonoaudiólogo Educacional e Terapeuta Ocupacional Educacional. 
As inscrições serão realizadas exclusivamente online, até o dia 11 de abril. O se-
cretário municipal de Educação, Danilo de Azevedo, reforçou que a contratação 
temporária é fundamental para suprir as necessidades da rede. O processo seleti-
vo visa atender necessidades específicas, como afastamentos e licenças. PÁGINA 05

O auditório da Câmara Municipal de Hortolândia será palco da 92ª edição do Fó-
rum Paulista de Secretários e Dirigentes Públicos de Mobilidade Urbana e Reu-
nião Extraordinária do Fórum Nacional. O encontro acontece na quinta-feira (10) 
e sexta-feira (11), a partir das 9h. A cidade receberá aproximadamente 250 secre-
tários e dirigentes de Mobilidade Urbana de cidades do Estado de São Paulo e do 
Brasil, com o objetivo de compartilhar experiências, projetos e propostas em di-
ferentes temas sobre o assunto, pensando nas ações de agora e do futuro. PÁGINA 07

Governo Henrique vai contratar
mais professores para sumaré

Hortolândia recebe Fórum e 
debate futuro da mobilidade
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sumaré lança plano para 
modernizar feiras de rua PÁGINA 09

Hortolândia ouve moradores 
sobre saneamento básico PÁGINA 06

radares começam operar 
nesta terça em Paulínia  PÁGINA 04
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Por que Hortolândia foi escolhida para sediar a 92ª 
edição do Fórum Paulista de Secretários e Dirigen-
tes Públicos de Mobilidade Urbana? A resposta es-

tá nos números, nas ações consistentes e, principalmen-
te, em uma escolha política clara e corajosa: colocar a vi-
da em primeiro lugar.

Nos dias 10 e 11 de abril, o auditório da Câmara Muni-
cipal se tornará o centro das discussões sobre o presente e o futu-
ro da mobilidade urbana no Estado de São Paulo e no Brasil. Se-
rão cerca de 250 gestores públicos, técnicos e especialistas reuni-
dos para trocar experiências, apresentar soluções e pensar em co-
mo tornar nossas cidades mais humanas, seguras e sustentáveis.

A escolha de Hortolândia como sede do evento reflete o reconhe-
cimento de que aqui há uma política pública séria, eficiente e com-
prometida com a preservação da vida no trânsito. Segundo o Info-
siga, sistema do Governo do Estado que monitora acidentes viários, 
Hortolândia foi, em 2024, a cidade com mais de 200 mil habitantes 
com o menor número de mortes no trânsito. Foram apenas oito ví-
timas fatais em um ano — um resultado que não é obra do acaso.

Esse avanço é fruto de uma visão política clara do prefeito Ze-
zé Gomes, que desde o início de sua gestão tratou a mobilidade 
urbana como prioridade. Sob sua liderança, o município intensi-
ficou os investimentos no setor, promovendo a criação de novos 
viários, implantação da Central de Monitoramento de Trânsito, 
ampliação e modernização da sinalização horizontal e vertical, 
construção de ciclovias para promover um trânsito mais seguro 
e acessível, além de políticas públicas educativas voltadas a mo-
toristas, ciclistas e pedestres.

Essa atuação integrada vem fazendo a diferença. A Prefeitura 
também não mediu esforços na instalação de radares redutores 
de velocidade, em funcionamento desde 2019, e no fortalecimen-
to das ações educativas nas escolas, ruas e empresas. Somam-se a 

isso os mutirões de tapa-buraco, que melhoram a fluidez 
e evitam acidentes, e o reforço da sinalização viária — só 
em 2024, foram mais de 20 mil m² de sinalização de solo.

Mas Hortolândia não está apenas resolvendo os proble-
mas de hoje. Está olhando para o futuro. Ainda este ano, 
o município será contemplado com oito ônibus elétricos, 
iniciando uma nova etapa do transporte público coletivo 

mais limpo e eficiente.
O Fórum Paulista de Mobilidade Urbana, que chega à sua 92ª 

edição, é um espaço estratégico de articulação entre cidades. Cria-
do por prefeitos, secretários e dirigentes de empresas públicas de 
transporte, o Fórum promove a troca de experiências e formula pro-
postas que são levadas a órgãos como o Cetran, Senatran, ANTP e 
o Ministério das Cidades, influenciando diretamente as políticas 
públicas em nível estadual e federal.

Receber esse evento é mais do que uma honra para Hortolândia. 
É a confirmação de que a cidade virou exemplo de gestão com res-
ponsabilidade social. Em 2021, Hortolândia já havia cumprido a 
meta da ONU para a “Década de Ação pela Segurança no Trânsi-
to”, que propõe a redução pela metade dos acidentes com vítimas 
até 2030. Entre 2017 e 2021, a cidade reduziu em 79% o número de 
acidentes com vítimas.

Esses resultados representam mais do que estatísticas. Represen-
tam vidas preservadas, famílias inteiras protegidas. Mostram que 
é possível fazer diferente quando há vontade política, planejamen-
to técnico e um compromisso real com o bem-estar da população.

Que o Fórum sirva para inspirar outras cidades. Que os parti-
cipantes levem de Hortolândia não apenas boas ideias, mas tam-
bém a certeza de que colocar a vida no centro das decisões públi-
cas é o único caminho possível para um futuro melhor.

Porque uma cidade que valoriza a vida no trânsito é, antes de 
tudo, uma cidade que respeita e cuida de cada cidadão.

Hortolândia, a cidade que mais valoriza 
a vida no trânsito, sedia o maior fórum 

de mobilidade urbana do Estado

Os chamados “sistemas alimentares” são um conjunto de 
agentes e ações relacionadas à produção, processamento, 
distribuição, preparo, consumo e descarte de alimentos, que 

não funcionam de maneira linear. Como envolvem múltiplas intera-
ções com o meio ambiente, políticas públicas, tecnologias e padrões 
de consumo, seus efeitos se tornam, muitas vezes, imprevisíveis.

Vale ressaltar que não podemos falar apenas de um sistema ali-
mentar, mas de diversos, que variam de acordo com suas carac-
terísticas intrínsecas e também características do ambiente onde 
eles estão inseridos, pois cada alimento que consumimos percor-
reu um caminho diferente até chegar ao nosso prato, resultado de 
diferentes modelos de produção, processamento e distribuição. 
No Brasil, por exemplo, identificamos quatro grandes sistemas de 
expressão nacional, a partir de nossas pesquisas no Sustentarea, 
Núcleo de Pesquisa e Extensão da Faculdade de Saúde Pública da 
USP, o qual coordeno. Falaremos mais sobre os diferentes siste-
mas alimentares do Brasil e de suas características, pontos fortes 
e desafios no próximo texto da coluna! Por enquanto, vamos ex-
plorar os motivos da complexidade desses sistemas alimentares.

Como já falamos, eles são formados por diversas partes que in-
teragem entre si e com o ambiente, o que faz com que seja muito 
difícil saber o que vai acontecer com eles no futuro, uma vez que 
eles mudam e se adaptam com o tempo e não têm um controle cen-
tralizado! Além disso, esses sistemas são conhecidos por apresen-

tarem efeitos emergentes, isto é, efeitos que não decorrem apenas 
de mudanças externas, mas também das suas próprias relações 
internas e que são de difícil elucidação sem a utilização de técni-
cas apropriadas para o tratamento de sistemas complexos. No ca-
so brasileiro, temos como exemplo altos índices concomitantes de 
obesidade e desnutrição, juntamente à degradação intensiva do 
meio ambiente, donde se poderia concluir que se tratam de siste-
mas alimentares falidos, isto é, que não atingem o objetivo de ali-
mentar as pessoas de maneira adequada e equânime.

Diante desses desafios, o que podemos fazer? Como transformar 
sistemas alimentares que, hoje, não garantem a saúde humana e 
planetária? Você talvez já esteja imaginando que dividir os siste-
mas alimentares em pequenas partes para estudá-los, não vai es-
clarecer completamente essas questões, uma vez que as interações 
entre essas partes são adaptativas e dinâmicas.

Em vez de tentar estudar os sistemas alimentares em pequenas 
partes isoladas, precisamos observá-los por inteiro e entender as suas 
conexões internas, para chegarmos em algumas pistas de quais são 
os pontos de maior impacto para intervenções e quais seriam as in-
tervenções de maior sucesso. Obviamente, encontrar soluções desse 
tipo exige tempo, pesquisa e ação coordenada, mas apenas a partir 
dessas análises interdisciplinares é que descobriremos quais os pos-
síveis caminhos para a saúde e sustentabilidade dos sistemas alimen-
tares no Brasil! E você, já pensou no seu papel nessa transformação?

Osaneamento básico é essencial para garantir a saúde e o 
bem-estar da população. Quando falamos em acesso à 
água potável e tratamento de esgoto, estamos tratando 

de um direito fundamental que impacta diretamente na qualida-
de de vida das pessoas. Porém, infelizmente, milhões de brasilei-
ros ainda vivem sem esses serviços, o que facilita a propagação de 
doenças e aumenta os gastos com saúde pública.

A relação entre saneamento e saúde é muito simples: sem água 
tratada e esgoto adequado, o risco de doenças como diarreia, lep-
tospirose, hepatite A e infecções parasitárias aumenta considera-
velmente. Crianças e idosos são os mais afetados, pois têm o sis-
tema imunológico mais sensível.

Além das doenças diretamente relacionadas à falta de sanea-
mento, outros impactos na saúde são menos evidentes, mas igual-
mente preocupantes. A presença de esgoto a céu aberto, por exem-
plo, atrai vetores de doenças como mosquitos e roedores, que po-
dem transmitir dengue, chikungunya, febre amarela e leptospiro-
se. Além disso, a contaminação de rios e lençóis freáticos compro-
mete a qualidade da água utilizada para consumo e agricultura, 
perpetuando ciclos de contaminação e doenças.

Desde a aprovação do Novo Marco Legal do Saneamento, em 
2020, o Brasil tem um grande desafio pela frente: garantir que até 
2033 toda a população tenha acesso à água potável e ao tratamento 

adequado de esgoto. Para isso, é fundamental investir em soluções 
inovadoras, como sistemas de reuso de água, tratamento descen-
tralizado de esgoto e tecnologias sustentáveis. São medidas que, 
além de reduzirem o impacto ambiental, trazem mais eficiência e 
rapidez para alcançar a universalização do saneamento.

Segundo a Organização Mundial da Saúde (OMS), para cada real 
investido em saneamento, economizam-se até quatro reais em 
despesas médicas e hospitalares. Isso significa que investir em in-
fraestrutura básica não é apenas uma questão de saúde, mas tam-
bém de economia e desenvolvimento.

No entanto, é importante nos atentarmos a questão da educação 
sanitária. De nada adianta ampliar a infraestrutura se a popula-
ção não tiver acesso a informações sobre boas práticas de higiene 
e descarte correto de resíduos. Campanhas educativas e progra-
mas de conscientização são fundamentais para que o saneamen-
to seja efetivo e traga benefícios duradouros à sociedade.

Garantir que todas as pessoas tenham acesso a saneamento bá-
sico é cuidar da saúde da população e do futuro do país.

Um tratamento de água adequado traz inúmeros benefícios pa-
ra a população. Além de evitar a propagação de doenças, garan-
te maior segurança alimentar ao fornecer água de qualidade para 
irrigação e produção de alimentos. Também reduz a contamina-
ção ambiental, preservando rios e mananciais.

Os sistemas alimentares são complexos e estão falidos

O impacto do saneamento na saúde da população

Aline Martins de Carvalho  é professora da Faculdade de Saúde Pública da USP/Jornal da USP

André Ricardo Telles
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dia de sol, com nevoeiro 
ao amanhecer. as nuvens 

aumentam à tarde. 
muitas nuvens à noite.

TEMpERATuRA

mínima 16 o  l  máxima 30 o Marcelo Pendezza  é jornalista

é CEO da Ecosan, empresa de soluções sustentáveis para o tratamento de água e recuperação de efluentes. Pós-Graduado em Inovação na Universidade CUOA na Itália, com MBA pela 
FGV, Telles já publicou livros no Vale do Silício pela IBM-USA e está à frente de inovações que transformam desafios ambientais em soluções de engenharia eficientes e sustentáveis



De acordo com o texto do projeto, a Secretaria de Saúde será a responsável pela aquisição e distribuição dos produtos, 
que deverão ter eficiência comprovada contra o Aedes aegypti, além de garantir segurança para gestantes e crianças

Hélio Silva propõe entrega gratuita de 
repelente na rede de saúde de Sumaré

Presidente da Casa reconhece prevenção e vê uso de repelentes como ferramenta adicional

Em uma proposta pa-
ra reforçar o combate às 
doenças transmitidas pe-
lo mosquito Aedes aegyp-
ti, o presidente da Câma-
ra de Sumaré, vereador 
Hélio Silva (Cidadania), 
apresentou projeto de lei 
que prevê a distribuição 
gratuita de repelentes nas 
Unidades Básicas de Saúde 
(UBSs) da cidade. A ideia é 
ampliar as ações preventi-
vas contra doenças como 
a dengue, além de garan-
tir proteção especial pa-
ra gestantes e populações 
mais vulneráveis. Suma-
ré já tem cerca de 2 mil ca-
sos de dengue e sete mor-
tes confirmadas em 2025.

De acordo com o tex-
to do projeto, a Secretaria 
Municipal de Saúde será 
responsável pela aquisição 
e distribuição dos repelen-
tes em todas as UBSs da ci-
dade. O repelente forneci-
do deverá possuir eficiên-
cia comprovada contra o 
mosquito e ser seguro para 

è LEIA MAIS NA PágINA 05

Nova gestão 
anuncia seleção 
para professores 
em SumaréCidades

Nesta terça-feira (8), en-
tra em votação na Câmara 
Municipal o Projeto de Lei 
nº 250/2025, que institui a 
Olimpíada de Matemática 
de Sumaré. De autoria do 
vereador Professor Edinho 
(Republicanos), a propos-
ta tem como objetivo pro-
mover o estudo da mate-
mática, identificar talen-
tos e contribuir para a me-
lhoria da qualidade da edu-
cação básica no município. 
O projeto compõe a pau-
ta da 10ª sessão ordinária 
do ano, que pode ser acom-
panhada diretamente do 
plenário ou através do ca-
nal do Legislativo no You-
tube (https://www.youtu-
be.com/@CamaraSumare). 

No projeto, o vereador 
explica que a Olimpíada 
deve ser realizada anual-
mente nas escolas muni-
cipais de Sumaré, sendo 
facultativa a participação 
das escolas particulares. O 
evento é destinado aos alu-
nos do ensino fundamen-
tal II e do ensino médio. A 
Secretaria de Educação do 
município regulamenta-

rá os níveis das provas de 
acordo com as séries dos 
estudantes, garantindo que 
as avaliações sejam aplica-
das de forma adequada e 
específica para cada etapa. 

De acordo com a proposi-
tura, a Olimpíada pretende 
desenvolver nos alunos ha-
bilidades de raciocínio lógi-
co, criatividade e capacida-
de de resolução de proble-
mas; identificar e incenti-
var talentos na área da ma-
temática, proporcionando 
oportunidades de aprofun-
damento e participação em 
competições regionais e na-
cionais; promover a inclu-
são social por meio da difu-
são do conhecimento mate-
mático, garantindo a parti-
cipação de alunos de todas 
as regiões do município; fo-
mentar a integração entre 
escolas, professores e alu-
nos, criando um ambien-
te colaborativo e de troca 
de experiências; e valori-
zar o papel dos professores 
de matemática, incentivan-
do a formação continuada e 
a adoção de práticas peda-
gógicas inovadoras. 

Câmara vota criação de Olimpíada de Matemática nas escolas
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Projeto do vereador Professor Edinho gera competição 
saudável para alunos do ensino fundamental e médio

Paulo Medina  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

mentar a nova lei, caso se-
ja aprovada pela Câmara 
Municipal.

A proposta reforça a es-
tratégia de prevenção ado-
tada pela cidade, que inclui 
campanhas de conscienti-
zação, eliminação de cria-
douros e vacinação contra 
a dengue e febre amarela.

“O presente projeto de 
lei visa estabelecer a distri-
buição gratuita e obrigató-
ria de repelentes nas uni-
dades públicas de saúde do 
município de Sumaré co-
mo medida complemen-
tar de combate às doenças 
transmitidas pelo mosqui-
to Aedes aegypti, tais co-
mo dengue, chikungun-
ya e febre amarela. A pro-
liferação do mosquito Ae-
des aegypti e o consequen-
te aumento dos casos de 
doenças por ele transmiti-
das representam uma gra-
ve ameaça à saúde pública 
em nosso município. Em-
bora ações de prevenção 
como campanhas de cons-
cientização, eliminação de 
focos de proliferação e va-
cinação sejam essenciais, 

a utilização de repelen-
tes se mostra uma ferra-
menta adicional de grande 
importância na proteção 
individual, especialmen-
te para grupos mais vul-
neráveis como gestantes 
e crianças”, afirma Hélio.

Para o parlamentar, a 
distribuição gratuita de re-
pelentes garantirá o aces-
so a essa “importante for-
ma de proteção para toda a 
população, especialmente 
para aqueles que não pos-
suem condições de adqui-
ri-los”. “A obrigatoriedade 
da distribuição visa asse-
gurar a efetividade da me-
dida e o alcance do objeti-
vo de proteger a saúde pú-
blica, especialmente após 
a publicação do Decreto 
municipal nº 12.492 de 12 
de março de 2025 que de-
clara situação de emergên-
cia em saúde pública na ci-
dade de Sumaré em razão 
de epidemia de dengue 
e estabelece a adoção de 
providências correlatas”, 
destaca. O projeto de lei se-
gue para análise e votação 
na Câmara Municipal.

gestantes e crianças ainda 
no ventre materno.

O vereador Hélio Silva 
destaca que a iniciativa vi-
sa complementar as ações 
já realizadas pelo municí-

pio no enfrentamento ao 
mosquito transmissor das 
doenças.

O projeto também prevê 
que as despesas decorren-
tes da distribuição gratuita 

de repelentes serão custea-
das pelas dotações orça-
mentárias próprias do mu-
nicípio. Além disso, o Po-
der Executivo terá o prazo 
de até 60 dias para regula-

nhar o desenvolvimento do 
projeto, a Secretaria Mu-
nicipal de Educação pode-
rá apresentar, anualmente, 
um relatório de resultados 
da Olimpíada, contendo o 
número de participantes e 
escolas envolvidas, a análi-
se do desempenho dos alu-
nos, o impacto da competi-
ção no interesse dos alunos 
pela matemática e no de-
sempenho escolar, além de 
sugestões de melhorias pa-
ra as edições futuras.

Na justificativa do PL, 
Professor Edinho elucida 
que “experiências seme-
lhantes em outros muni-
cípios, como a Olimpía-
da Montealtense de Mate-
mática das Escolas Públi-
cas e Privadas (OMMEP) 
em Monte Alto/SP, têm de-
monstrado resultados po-
sitivos na formação aca-
dêmica dos estudantes e 
na promoção da educação 
de qualidade. Além disso, 
a Olimpíada promoverá a 
inclusão social e a valori-
zação dos professores, for-
talecendo o ecossistema 
educacional do município. 

Com a estruturação de um 
regulamento claro, parce-
rias estratégicas e meca-
nismos de avaliação contí-
nua, a Olimpíada de Mate-
mática de Sumaré se con-
solidará como uma polí-
tica pública de impacto, 
contribuindo para o de-
senvolvimento educacio-
nal e social do município, 
acrescenta o vereador. 

ORDEM DO DIA 
Também na sessão des-

ta terça, serão discutidos e 
votados os projetos de lei nº 
246/2025, de autoria do ve-
reador César Bianchi (PP), 
que Institui a ação cultural 
“O Jovem Poeta” nas esco-
las municipais da cidade 
de Sumaré; e nº 260/2025, 
apresentado por Geraldo 
Medeiros (PT), que visa de-
nominar a área localiza-
da na esquina entre a Rua 
Zeferino Rodrigues da Sil-
va com a Rua Maximiano 
Rita, entre o Jardim No-
va Esperança e o Jardim 
Calegari, como Praça José 
Severiano dos Santos (Zé 
Domingo).           | Da Redação

A organização e a execu-
ção do evento serão de res-
ponsabilidade da Secreta-
ria Municipal de Educação, 
que poderá firmar parce-
rias com diversas institui-
ções para que a Olimpía-
da ocorra. Também cabe-
rá à secretaria elaborar o 
regulamento da competi-
ção, que deve conter o cro-
nograma de inscrições, eta-

pas e divulgação dos resul-
tados, informações sobre 
o formato e conteúdo das 
provas, os critérios de ava-
liação e classificação, as 
formas de premiação, e os 
mecanismos de acompa-
nhamento e avaliação do 
impacto da Olimpíada no 
desempenho escolar e no 
interesse dos alunos pela 
matemática. Para acompa-

O programa Qualifica SP 
– Novo Emprego está com 
inscrições abertas em Su-
maré para o curso gratuito 
de Assistente de Logística, 
voltado a pessoas que bus-
cam recolocação no mer-
cado de trabalho. A inicia-
tiva é do Governo do Esta-

do de São Paulo, em parce-
ria com a Secretaria Muni-
cipal de Desenvolvimento 
Econômico de Sumaré e o 
Posto de Atendimento ao 
Trabalhador (PAT).

São oferecidas 20 va-
gas para o curso, defini-
do a partir de uma análi-
se das demandas do mer-
cado de trabalho local. O 
objetivo é oferecer capaci-

tação alinhada às necessi-
dades das empresas da re-
gião, aumentando as chan-
ces de empregabilidade dos 
participantes.

Os interessados podem 
se inscrever até o dia 22 de 
abril, pelo site www.quali-
ficasp.sp.gov.br ou presen-
cialmente no PAT Sumaré, 
localizado na Rua Justino 
França, 143, Centro.

Podem participar candi-
datos com 16 anos ou mais, 
alfabetizados e residentes 
no Estado de São Paulo. Em 
caso de número excedente 
de inscritos, terão priorida-
de pessoas com mais idade, 
pessoas com deficiência, 
desempregados e pessoas 
de baixa renda. Os candi-
datos selecionados serão 
comunicados por e-mail. 

Curso de qualificação profissional abre inscrições em Sumaré
PROgRAMA QuAlIFIcA SP

fotos: divulgação



TERÇA-FEIRA,
08 DE AbRIl DE 2025 Cidades04 Tribuna Liberal

A Prefeitura de Paulí-
nia promove todos os sá-
bados de abril, das 10h às 
16h, no Parque Zeca Mala-
vazzi, feiras de adoção res-

ponsável e microchipagem 
gratuita de cães e gatos.

Os animais disponíveis 
para adoção já estão cas-
trados (ou com castração 
agendada), vacinados, ver-
mifugados e microchipa-
dos, além de terem acesso 

gratuito aos serviços mé-
dicos do município.

Para realizar a adoção é 
necessário apresentar um 
documento com foto (RG 
ou CNH), comprovante de 
residência e assinar um ter-
mo de responsabilidade.

A microchipagem de 
cães e gatos facilita a lo-
calização dos animais 
em caso de fuga ou per-
da. Com o chip implan-
tado, qualquer pessoa 
poderá identificar o tu-
tor do pet usando um ce-

lular. Além disso, o ani-
mal recebe uma coleira 
com QR Code e os dados 
do responsável, permitin-
do que quem o encontrar 
envie uma mensagem ou 
ligue para informar sua 
localização.

Abril lArAnjA
A ação faz parte da 

campanha Abril Laran-
ja, mês de prevenção con-
tra a crueldade animal, 
promovida pela Secreta-
ria do Meio Ambiente de 
Paulínia.

Paulínia realiza feira de adoção todos os sábados de abril
Abril lArAnjA

Paulo Medina  l  paulínia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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APArelhos eM oPerAção

Medida pretende aumentar segurança viária e diminuir acidentes nas ruas e avenidas; haverá controle de velocidade, 
de avanço semafórico, altura e peso de veículos, além de lombadas eletrônicas e educativas em locais de grande fluxo

A partir desta terça-fei-
ra (8), radares passam a 
operar em Paulínia após 
a implantação da fiscali-
zação eletrônica em diver-
sos pontos do município. 
A ação é parte de um con-
junto de medidas da pre-
feitura para prevenir aci-
dentes, preservar vidas e 
promover mais seguran-
ça no trânsito.

Os novos equipamentos 
irão monitorar infrações 
como excesso de veloci-
dade, avanço de sinal ver-
melho, além de restrições 
quanto à altura e peso de 
veículos. As vias também 
contarão com lombadas 
eletrônicas e educativas, 
estrategicamente instala-
das em locais com histó-
rico de alto fluxo ou maior 
risco de acidentes.

Para a conscientização 
dos motoristas e evitar 
multas surpresas, a prefei-
tura realizou ações de po-
da da vegetação em áreas 
que poderiam comprome-
ter a visibilidade das sina-
lizações, além de instalar 
banners informativos nos 
locais fiscalizados.

Segundo o secretário de 
Mobilidade e Transportes, 
Valcir Emerick, o objetivo 
principal da medida é edu-
car e preservar vidas. “A 
Administração Municipal 
reforça a importância do 
cumprimento das leis de 
trânsito e orienta a popu-

Prefeitura pede que motoristas respeitem limites de velocidade e sinalização de trânsito nas vias públicas

Fiscalização por radares tem início 
programado nesta terça em Paulínia

divulgação linda Padula Pietrobom, 
Avenida Fausto Pietrobom 
(próximo ao número 1012), 
Avenida João Aranha (cru-
zamento com Fausto Pie-
trobom), e Avenida Brasí-
lia (cruzamento com Os-
valdo Piva).

A fiscalização de avan-
ço semafórico será reali-
zada em nove cruzamen-
tos estratégicos: Avenida 
José Paulino com Aveni-
da Pio XII (nos dois senti-
dos), José Paulino próximo 
ao número 402 (também 
nos dois sentidos), Aveni-
da Brasília com Rua Santa 
Cecília, Osvaldo Piva com 
Avenida Brasília, e Aveni-
da Presidente Getúlio Var-
gas com Rua Santa Cecília 
(nos dois sentidos), além 
do cruzamento da Osval-
do Piva com a Avenida An-
tônio Batista Piva.

No que diz respeito à fis-
calização de peso, os veí-
culos serão monitorados 
na Rua São Bento (próximo 
ao número 300, nos dois 
sentidos), na Avenida Ro-
berto Moreira (próximo ao 
Portal Futurista, sentido 
Rhodia/Centro), e na Rua 
Raphael Perissinotto (pró-
ximo ao número 197, nos 
sentidos Paulínia/Cosmó-
polis e vice-versa).

Por fim, a fiscalização 
de altura de veículos será 
realizada na Avenida João 
Vieira (próximo ao número 
314) e na Avenida Osvaldo 
Piva (próximo ao núme-
ro 2701), ambas no senti-
do centro/bairro.

lação a respeitar os limites 
de velocidade e a sinaliza-
ção, contribuindo para um 
trânsito mais seguro para 
todos”, afirmou.

Entre os pontos com ra-
dares de velocidade estão 
as avenidas Renato Láza-
ro Piva (próximo ao núme-
ro 1155 nos dois sentidos), 
João Aranha (altura do 
2800), José Lozano Araújo 
(próximo ao número 700 e 
ao 2010), José Jayme de Mo-
raes Cortes, José Paulino 
(em vários trechos), Faus-

to Pietrobom, João Vieira, 
Luiz Batista de Souza, Jus-
celino Kubitscheck de Oli-
veira (próximo à rotatória 
do Parque Brasil 500 e à saí-
da da pista auxiliar), e Os-
valdo Piva. As velocidades 
máximas variam entre 50 
km/h e 60 km/h, confor-
me o local.

Já as lombadas eletrôni-
cas, com limite de 30 a 40 
km/h, foram instaladas na 
Avenida Juscelino Kubits-
check de Oliveira (próxi-
mo ao número 901 + 350 

metros), Avenida José Pa-
dovani, e em dois pontos 
da Avenida Paulista (pró-
ximo ao 1280 e 1505).

As lombadas educati-
vas, por sua vez, foram po-
sicionadas em locais como 
a Rua Domingos Torqua-
to, Avenida José Puccinel-
li, Avenida Geraldo Ballo-
ne (em ambos os sentidos), 
Avenida José Lozano Araú-
jo e Rua João Ferraz Ribei-
ro. Essas estruturas refor-
çam a necessidade de res-
peito aos limites de veloci-

dade, que variam de 30 a 50 
km/h, dependendo da via.

Os pontos com fiscali-
zação híbrida estão dis-
tribuídos pela Avenida Jo-
sé Paulino (inclusive nos 
cruzamentos com a Rua 
João Franco Cunha e pró-
ximo aos números 1370 
e 1487), Avenida Paulis-
ta (próximo aos números 
108 e 168), Avenida Antô-
nio Batista Piva (no cruza-
mento com a Avenida Os-
valdo Piva, em ambos os 
sentidos), Avenida Arme-
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O Clube Recreativo de 
Sumaré foi palco de uma 
cerimônia histórica na sex-
ta-feira (4): a posse da nova 
diretoria da 131ª Subseção 
da OAB Sumaré, que assu-
me os trabalhos no triênio 
2025/2027 com o compro-
misso de fortalecer a advo-
cacia, defender as prerroga-
tivas e promover uma ges-
tão ética, inclusiva e próxi-
ma da sociedade.

A solenidade foi marca-
da por forte representati-
vidade institucional, con-
tando com a presença de 
autoridades dos Três Pode-
res, reafirmando o respeito 
e a importância da advoca-
cia no cenário local.

O prefeito Henrique do 
Paraíso (Republicanos) 
destacou a importância 
da união entre os pode-
res na promoção da justi-
ça e no fortalecimento da 
cidadania, colocando-se à 
disposição para o diálogo 
e colaboração com a ad-
vocacia local.

Estiveram presentes 
também o vice-prefeito, 
André da Farmácia (MDB); 
o vereador Wellington da 
Farmácia (MDB); o juiz da 
Vara do Trabalho de Suma-
ré – TRT da 15ª Região, Dé-

cio Rodovalho; Alexandre 
de Sá Domingues, tesourei-
ro da OAB São Paulo, repre-
sentando o presidente da 
Seccional; Jorge Andreotti, 
vice-Presidente da CAASP; 
Max Pavanello, conselhei-
ro seccional da OAB-SP; e 
Paulo Roberto da Silva, pre-
sidente cessante da gestão 
2022/2024 e atual tesou-
reiro, além de presidentes 
e diretores de subseções, 
conselheiros, presidentes 
de comissões temáticas, re-
presentantes do Legislati-
vo, membros da advocacia 
e da sociedade civil

Em um dos momentos 
mais emocionantes da noi-
te, o presidente Kléber Oli-

veira subiu à tribuna para o 
discurso de posse. Ele agra-
deceu à sua esposa e ao fi-
lho, e falou da jornada até 
chegar à presidência. “Só 
nós sabemos o que foi pre-
ciso pra chegar até aqui. 
Quantas noites acordadas, 
quantas lágrimas, quantas 
incertezas, mas nós chega-
mos. A advocacia de Suma-
ré terá voz, vez e respeito”, 
declarou.

Kléber reafirmou o com-
promisso da nova gestão 
com a valorização da ad-
vocacia, a defesa das prer-
rogativas, a ética profissio-
nal e o fortalecimento do 
Estado Democrático de Di-
reito. A nova diretoria inicia 

seus trabalhos com a pro-
posta de uma gestão par-
ticipativa, moderna e aco-
lhedora, aberta ao diálogo 
com a classe e comprome-
tida com o desenvolvimen-
to institucional.

DIRETORIA EmpOssADA – 
TRIêNIO 2025/2027:
• Presidente: 
Kléber Oliveira
• Vice-presidente: 
Mariana Blander de 
Castro Camargo Ribeiro
• Secretária-geral: Gislaine 
Cristina de Frias Pizarro
• Secretário-geral adjunto: 
Douglas Luiz Sobral
• Tesoureiro: 
Paulo Roberto da Silva

Nova diretoria da OAB Sumaré celebra 
união institucional e defesa da ética

Presidente Kléber Oliveira frisou valorização da 
advocacia e fortalecimento do Estado Democrático

divulgação

sOlENIDADE DE pOssE

O volume de chuvas 
registrado em Sumaré no 
primeiro trimestre do ano 
pela BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto no muni-
cípio, superou em 47,9% o 
apurado no mesmo perío-
do do ano anterior. Foram 
457 milímetros (mm) afe-
ridos neste ano pelos plu-
viômetros instalados nas 
estações de captação de 
água, frente aos 309 mm 
em 2024. A BRK realiza o 
acompanhamento pluvio-
métrico para análise do 
comportamento dos ní-
veis dos mananciais de 
captação de água.

Contudo, os dados re-
unidos pela concessioná-
ria mostram que, quan-
do comparados ao mesmo 
período de 2023, houve re-
dução de 31,3% no volume 
de chuvas nos primeiros 
três meses do ano na ci-
dade. Na ocasião, chove-
ram 665 mm.

“É importante avaliar-
mos o desempenho plu-
viométrico. Em breve ini-
ciará o período de estia-
gem, quando normalmen-
te há uma redução expres-

siva da quantidade de 
chuvas. Neste momento, 
as condições de abasteci-
mento de água potável em 
Sumaré são de regularida-
de”, afirma Daniel Maki-
no, gerente de Eficiência 
Operacional da BRK.

Para acompanhar o de-
sempenho pluviométrico 
em Sumaré todos os me-
ses, basta acessar o site 
Jogando Junto pela Água 
(www.jogandojuntopelaa-
gua.com.br). Nele, tam-
bém é possível verificar 
todas as semanas as con-
dições dos mananciais que 
abastecem o município.

O site traz ainda dicas 
de consumo responsável 
de água e informações so-
bre as ações adotadas pe-
la concessionária para ga-
rantir o atendimento de 
toda a cidade com água 
potável de qualidade.

A BRK disponibiliza ain-
da canais de atendimento 
direto aos clientes por meio 
do telefone 0800 771 0001, 
que atende 24h por dia to-
dos os dias da semana, do 
WhatsApp (11) 99988-0001, 
que responde de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 20h, e 
aos sábados, das 8h às 14h, 
ou ainda pelas redes sociais 
da concessionária.

BRK constata aumento 
de 47% nas chuvas 
em Sumaré em 2025

1° TRImEsTRE
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Administração trabalha para garantir que todas as salas de aula tenham profissionais qualificados, tanto por meio de 
concurso quanto pela contratação temporária; inscrições serão realizadas exclusivamente online, até o dia 11 de abril

Nova gestão corrige atraso e inicia 
seleção de professores em Sumaré

Governo Henrique do Paraíso trabalha para evitar falta 
de professores; problema surgiu na gestão anterior 

divulgação

A Secretaria de Educa-
ção de Sumaré anunciou 
a abertura de um proces-
so seletivo para a contra-
tação temporária de Pro-
fessores (1 e 2), Professo-
res para Educação Espe-
cial, Fonoaudiólogo Edu-
cacional e Terapeuta Ocu-
pacional Educacional. As 
inscrições serão realizadas 
exclusivamente online, até 
o dia 11 de abril.

O secretário munici-
pal de Educação, Danilo 
de Azevedo, reforçou que 
a contratação temporária 
é fundamental para suprir 
as necessidades da rede de 
ensino. Segundo ele, o pro-
cesso seletivo simplificado 
visa atender a necessida-
des específicas, como afas-
tamentos e licenças. “Te-
mos professores afastados 
por diversas razões legais, e 
não podemos deixar nossas 
crianças sem atendimento. 
Estamos trabalhando pa-
ra garantir que todas as sa-
las de aula tenham profis-
sionais qualificados, tan-
to por meio de concurso 
quanto pela contratação 
temporária. Vamos conti-
nuar trabalhando para ga-
rantir um ensino de qua-
lidade aos nossos alunos”, 
pontuou o secretário.

O secretário explica ain-
da que a Educação como 
atividade essencial deve 
abrir este tipo de processo 
em períodos de afastamento 
dos profissionais. “Estamos 
corrigindo um processo pa-
ra que não falte professores, 
inclusive na educação espe-
cial”, ressalta Danilo.

Os valores das remune-
rações variam de acordo 
com o cargo e carga horá-
ria. Para Professor I (Educa-
ção Infantil e Fundamen-

tal), o valor é de R$ 28,04 
por hora/aula, com uma 
carga mínima de 150 ho-
ras mensais. Já o cargo de 
Professor II, que contem-
pla disciplinas como Lín-
gua Portuguesa, Matemá-
tica, História, Geografia, 
Ciências, Artes, Educação 
Física, Inglês, Contabilida-
de, Informática e Seguran-
ça do Trabalho, além das 
áreas de Educação Espe-
cial (Deficiência Auditiva, 
Intelectual e Visual), tam-

bém tem valor de R$ 28,04 
por hora/aula, com carga 
mínima de 100 horas men-
sais. Para os cargos de Fo-
noaudiólogo Educacional 
e Terapeuta Ocupacional 
Educacional, o salário é fi-
xo em R$ 4.666,07 mensais, 
com carga horária de 150 
horas mensais. Os contra-
tos terão duração inicial de 
um ano, podendo ser pror-
rogados por igual período.

As inscrições devem ser 
feitas até 11 de abril, às 16h. 

Vagas e Remuneração
- Professor 1: R$ 28,04 por ho-
ra/aula, com carga mínima de 
150 horas mensais.
- Professor 2: R$ 28,04 por ho-
ra/aula, com carga mínima de 
100 horas mensais.
Os professores atuarão em di-
versas disciplinas, incluindo 
Educação Especial.
- Fonoaudiólogo Educacional e 
Terapeuta Ocupacional Educa-
cional: Salário de R$ 4.666,07, 
com 150 horas mensais.
Os contratos terão duração 
inicial de um ano, podendo ser 
prorrogados por igual período. 

Inscrições
As inscrições serão realizadas 
exclusivamente pelo site: 
https://www.educacaosuma-
re.com.br/ProcessoSeletivo

período de inscrição
Até 11 de abril de 2025 
Até 16h00 do dia 11/04

lista de inscritos 
e locais de prova
- A lista dos inscritos será divul-
gada em 12 de abril de 2025, a 
partir das 14h00, no mesmo site. 

- Os locais de prova serão in-
formados no site oficial: htt-
ps://www.educacaosuma-
re.com.br/ProcessoSele-
tivo) a partir das 14h do dia 
14/04/2025. 

Áreas atendidas
Professor I (ensino infantil e 
fundamental)
Professor II - Língua Portu-
guesa
Professor II - Matemática
Professor II - História
Professor II - Geografia
Professor II - Ciências
Professor II - Artes
Professor II - Educação física
Professor II - Inglês
Professor II - Contabilidade
Professor II - Informática
Professor II - Segurança do 
trabalho
Professor II - Deficiência Au-
ditiva
Professor II - Deficiência In-
telectual
Professor II - Deficiência Vi-
sual
Outros cargos:
Fonoaudiólogo Educacional
Terapeuta Ocupacional Edu-
cacional

sERVIÇODa Redação  l  SUMARÉ
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A lista dos inscritos será di-
vulgada em 12 de abril, no 
mesmo site das inscrições. 
Já os locais de prova estarão 
disponíveis a partir das 14h 
do dia 14 de abril.

Os interessados devem 

acessar o edital completo 
no site para verificar todos 
os detalhes do processo se-
letivo, como os critérios de 
participação, etapas de se-
leção e exigências de for-
mação para cada cargo.
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O Plano Municipal de 
Saneamento Básico de 
Hortolândia, aprovado em 
2016, encontra-se em pro-
cesso de revisão. Para rea-
lizar o serviço, a prefeitura 
contratou a empresa Líder 
Engenharia & Gestão de Ci-
dades. Segundo a Secreta-
ria de Meio Ambiente, De-
senvolvimento Sustentável 
e Assuntos Climáticos, du-
rante a primeira etapa dos 
trabalhos de revisão, a em-
presa fará um diagnóstico 
acerca da prestação de qua-
tro serviços essenciais, li-
gados ao saneamento bá-
sico. São eles: tratamento e 
fornecimento de água, cap-
tação e tratamento de es-
goto, drenagem de água da 
chuva e manejo dos resí-
duos sólidos (lixo orgâni-
co e lixo reciclável).

Ainda de acordo com a 
Secretaria de Meio Ambien-
te, Desenvolvimento Sus-
tentável e Assuntos Climá-
ticos, nesta etapa de elabo-
ração do diagnóstico, a Lí-
der Engenharia & Gestão de 
Cidades visitará alguns lo-
cais estratégicos, ligados à 
prestação dos serviços de 
saneamento básico na cida-
de, dentre eles o Paço Mu-
nicipal, a ETA (Estação de 
Tratamento de Água), a ETE 
(Estação de Tratamento de 
Esgoto), os pontos de coleta 
seletiva (PEVs e LEVs), asso-
ciações ou cooperativas de 
catadores, pontos viciados 
de descarte irregular, áreas 
de transbordo de resíduos e 

o local de captação de água 
a ser tratada e distribuída à 
população.

“Na Revisão do Plano de 
Saneamento Básico, é es-
sencial a participação da 
população para a elabo-
ração do diagnóstico dos 
atuais serviços prestados 
pelo município referente a 
água, esgoto, drenagem e 
resíduos, elucidando novas 
implementações que pode-
rão contribuir na efetivação 
de políticas públicas volta-
das ao saneamento básico 
da nossa cidade”, afirmou a 
secretária de Meio Ambien-
te, Desenvolvimento Sus-
tentável e Assuntos Climá-
ticos, Eliane Nascimento.

Prefeitura quer ouvir cidadãos sobre 
saneamento básico em Hortolândia

empresa contratada realiza oficinas para ouvir 
avaliações sobre água, esgoto, drenagem e resíduos sólidos

divulgação

Diagnóstico popular

Na hora de declarar o 
Imposto de Renda (IR), 
o contribuinte de Mon-
te Mor tem a oportunida-
de de transformar solida-
riedade em ação concreta. 
Por meio de uma iniciati-
va da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico e 
Social, a população pode 
destinar até 3% do valor do 
IR para fundos municipais 
que apoiam crianças, ado-

lescentes e idosos da cida-
de — sem custo adicional 
para o doador.

Essa destinação não re-
presenta uma nova des-
pesa, mas sim a reversão 
de parte do imposto que já 
seria pago à Receita Fede-
ral. Ao realizar a declara-
ção pelo programa oficial 
da Receita, o contribuinte 
deve acessar a aba “Doa-
ções Diretamente na De-
claração” e escolher entre 
os Fundos da Criança e do 
Adolescente ou os Fundos 

do Idoso. Na sequência, é 
necessário selecionar a op-
ção “Fundo Municipal”, in-
dicar o valor da doação (o 
próprio sistema calcula o 
limite de 3%), gerar o DARF 
(Documento de Arrecada-
ção de Receitas Federais) e 
realizar o pagamento den-
tro do prazo.

A iniciativa permite que 
o cidadão direcione par-
te dos seus tributos para 
ações sociais locais, fortale-
cendo instituições que de-
senvolvem projetos de rele-

vância para a comunidade. 
“Cada doação pode fazer a 
diferença na vida de muitas 
pessoas. São pequenas con-
tribuições que podem gerar 
um grande impacto”, desta-
cou a secretária de Desen-
volvimento Econômico e 
Social e primeira-dama do 
município, Milena Rinaldo.

Além de cumprir sua obri-
gação com o fisco, o contri-
buinte tem a chance de exer-
cer cidadania ativa, colabo-
rando com o desenvolvi-
mento social de Monte Mor.

Contribuintes de Monte Mor podem doar 3% do Imposto de Renda
funDos municipais 

doação é simples, segura e garante 
que parte do imposto fique na cidade

divulgação

terça-feira (08), às 8h30 - CRAS Rosolém, Rua Guido Ro-
solém, 177
Quarta-feira (09), às 9h - ETEC Hortolândia, Rua Cap. lori-
val Mey, 750, Remanso Campineiro 
Quarta-feira (09), às 14h - CRAS Jd. Amanda, Av. Tarsila do 
Amaral, 540
Quarta-feira (09), às 15h30 - CRAS Jd. Amanda, Av. Tarsi-
la do Amaral, 540
Quinta-feira (10), às 8h30 - CRAS Novo Ângulo, R. Francis-
co bereta, 330

confira a Data e o local Das oficinas
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peDiDo antigo 

Empresa iniciou trabalho pelas ruas do Jardim Panorama, corrigindo imperfeições e restaurando o asfalto danificado; 
manutenção se estende nas próximas semanas para Jardim do Engenho, São Clemente, Jardim Paulista e Parque do Café

A Prefeitura de Monte 
Mor contratou uma em-
presa para os serviços de 
pavimentação asfáltica e 
deu início a uma nova eta-
pa de melhorias nas vias 
da cidade. A empresa foi 
contratada especialmen-
te para reforçar os servi-
ços da tradicional Opera-
ção Tapa-Buraco.

Os trabalhos começaram 
no bairro Jardim Panora-
ma, onde as equipes atua-
ram em diversas ruas e ave-
nidas, corrigindo imperfei-
ções e restaurando o asfal-
to danificado.

A ação seguirá um cro-
nograma planejado pela 
Secretaria de Planejamen-
to e Obras, com atendimen-
to previsto para os bairros 
Jardim do Engenho, São 
Clemente, Jardim Paulista 
e Parque do Café nas pró-
ximas semanas.

De acordo com o secretá-
rio da pasta, Alexandre Ro-
mão, a contratação da no-
va empresa representa um 
avanço na manutenção da 
malha viária do município.

Vias públicas recebem Operação Tapa-Buraco de nova prestadora de serviço

Monte Mor contrata nova empresa 
e começa tapar buracos nos bairros

divulgação te Sagrado Coração de Je-
sus. Segundo a prefeitura, 
equipes da Secretaria de 
Planejamento e Obras ini-
ciaram melhorias na es-
trutura da UPA, incluindo 
a troca de lâmpadas, con-
serto de infiltrações e no-
va pintura nas dependên-
cias da unidade.

A prefeitura garantiu que 
nenhum dos atuais funcio-
nários da unidade será dis-
pensado de imediato. Todos 
os trabalhadores que dese-
jarem permanecer no cargo 
terão prioridade na recon-
tratação pela nova empre-
sa. No total, 80 vagas estarão 
disponíveis para compor a 
equipe da unidade.

O prefeito Murilo Ri-
naldo (PP) enfatizou que a 
transição tem como prin-
cipal objetivo aprimorar 
o atendimento à popula-
ção. “Nosso foco é oferecer 
ainda mais qualidade no 
atendimento. Agora, con-
taremos com um pediatra e 
dois clínicos gerais durante 
o dia e a mesma quantida-
de no período noturno, ga-
rantindo assistência 24 ho-
ras por dia para toda a fa-
mília”, afirmou o prefeito.

“Nós já fizemos um le-
vantamento das vias que 
mais precisam de ma-
nutenção e nosso objeti-
vo é atender a todas. Des-
ta forma, iremos melho-
rar o tráfego nas vias e ga-
rantir mais segurança pa-
ra motoristas e pedestres 
que circulam por esses lo-
cais”, afirmou.

A população dos bair-
ros aponta a necessidade 
de atenção. No Jardim Pa-
viotti, o morador Carlos 
Souza, de 48 anos, comen-
tou que o bairro precisa de 
reparos nas vias. “Tem rua 
aqui que está difícil até de 
passar com o carro, sem 
contar o risco para quem 
anda a pé. A gente espera 

por essa melhoria faz tem-
po”, afirmou.

No Jardim Paulista, a do-
na de casa Lúcia Ferreira, 
de 63 anos, também reforça 
o apelo. “O movimento no 
bairro é grande, e o asfal-
to está cheio de buracos. A 
gente já reclamou algumas 
vezes, então é uma espe-
rança saber que agora tem 

uma nova empresa”, disse.

empresa na saÚDe
Além da pavimentação, 

uma nova empresa assu-
miu a Unidade de Pron-
to Atendimento (UPA) do 
município. Com a mu-
dança, a unidade deixou 
de estar sob o comando 
da Associação Beneficen-

Para ouvir a população, 
nas cinco regiões da cida-
de, a empresa promove até 
a quinta-feira (10) uma sé-
rie de “oficinas de diagnós-
tico para revisão do Plano 
Municipal de Saneamento 
Básico”. Durante os encon-

tros haverá apresentação dos 
principais pontos do plano e 
levantamento de informa-
ções com os participantes.

Além dos encontros pre-
senciais, a população pode-
rá enviar dúvidas e suges-
tões para o e-mail da em-

presa: liderengenhariae-
gestao@gmail.com. As 
mensagens sobre a presta-
ção dos serviços de sanea-
mento básico em Hortolân-
dia poderão ser enviadas de 
21 de abril até 31 de agosto 
deste ano.
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Secretário Executivo da Secre-
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PARTICIPANTES 

O novo campo de fute-
bol society construído pe-
la Prefeitura de Hortolân-
dia na praça “Anésia Apa-
recida Barbosa”, conhecida 
como “Praça da Penha”, já 
pode ser utilizado pela po-
pulação. O espaço público 
foi oficialmente inaugura-
do pela Administração Mu-
nicipal no sábado (05) com 
uma partida amistosa en-
tre os times de futebol dos 
projetos sociais Águia e Es-
quadrão F.C. O prefeito Ze-
zé Gomes (Republicanos) 
deu o pontapé inicial do jo-
go festivo. A praça “Anésia 
Aparecida Barbosa” (Pra-
ça da Penha), fica localiza-
da na Rua Júlio Edson da 
Silva, no Jardim Nossa Se-
nhora de Fátima.

“A construção deste 
campo público é mais um 
ganho importante para es-
ta região e para toda a co-
munidade. Com muita sa-
tisfação podemos partici-
par desta inauguração, nes-
ta manhã gostosa, cercados 
pelas crianças destes lindos 
projetos sociais. A região 
do Jardim Nossa Senhora 
de Fátima é mais uma vez 
contemplada e nosso tra-
balho para o esporte con-
tinuará. Este local era pon-
to de descarte irregular de 
lixo e entulho e hoje esta-
mos aqui para oferecer um 
local que contribui com a 
qualidade de vida de to-
dos”, comentou o prefei-
to Zezé Gomes. Cerimônia 

contou também com o de-
putado federal Carlos Za-
rattini (PT-SP).

PRAÇA DA PENHA
O trabalho na área foi in-

tensificado, com diversas 
reformas executadas. Fo-
ram plantados 200 metros 
de grama nas áreas exter-
nas do campo de areia, que 
agora tem grama artificial 
para a prática gratuita do 
futebol society. Com 17 x 25 
metros, o espaço está reno-
vado. Melhorias acontece-
ram nos cerca de 300 metros 
de calçadas da área de lazer. 
Elas foram niveladas, pinta-
das e concretadas com o ob-
jetivo de melhorar o deslo-
camento na praça. O piso 
do terreno, onde ficam bar-
raquinhas de comércio ali-
mentício, foi substituído. Na 
área de convivência há ram-

pa de acessibilidade para fa-
cilitar a locomoção de pes-
soas com mobilidade redu-
zida. Na parte do paisagis-
mo, existem palmeiras, ár-
vores típicas de países tro-
picais, para contribuir com 
o embelezamento do espa-
ço e proporcionar sombra, 
ajudando a manter a tempe-
ratura mais fresca nos dias 
de verão. No local, ainda es-
tá instalada uma academia 
ao ar livre e um playground.

A praça recebeu no-
va pintura, instalação de 
um novo brinquedo pú-
blico, inclusive, para o uso 
de pessoas com deficiên-
cia, banquinhos e mesas 
de madeira próximas das 
barraquinhas e contêine-
res, que vendem alimentos. 
Além disso, o local conta 
com 15 postes com 45 lumi-
nárias que iluminam toda 

a área com tecnologia LED, 
aumentando a luminosi-
dade com economia para o 
município. Em 2025, além 
da implantação do campo 
society, a prefeitura reali-
zou o reforço e a implanta-
ção da sinalização de solo 
nas ruas no entorno, garan-
tindo maior segurança viá-
ria para os frequentadores 
da área de convivência. Os 
aparelhos do playground 
e da academia ao ar livre 
receberam reforço nas es-
truturas. A limpeza e a po-
da do mato acontecem pe-
riodicamente.

“O esporte é uma das 
mais lindas ferramentas de 
inclusão social e saúde. Es-
tamos orgulhosos de mais 
esta conquista para Hor-
tolândia. ”, comenta o se-
cretário de Esporte e Lazer, 
Gleguer Zorzin.

Zezé Gomes inaugura novo campo 
de futebol society em Hortolândia

Local era ponto de descarte  irregular de 
lixo e agora proporciona qualidade de vida

divulgação

ESPAÇO ENTREGuE

A economia de Horto-
lândia segue em cresci-
mento, graças às mulhe-
res e aos jovens. Esses dois 
públicos impulsionaram o 
município a ter o melhor 
saldo de vagas de empre-
go desde 2020, quando foi 
iniciada a série histórica 
do Caged (Cadastro Geral 
de Empregados e Desem-
pregados). Hortolândia te-
ve o melhor saldo da sé-
rie histórica em fevereiro 
deste ano, com 553 vagas. 
Realizado pelo Ministério 
do Trabalho e Emprego, 
o levantamento registra 
mensalmente os números 
de admissões e demissões 
de trabalhadores formais 
em âmbito nacional e nos 
municípios.

Em fevereiro, Hortolân-
dia criou a maior quanti-
dade de vagas de emprego 
da série histórica. Foram 
feitas 3.073 admissões. Já 
o número de demissões foi 
2.520. O saldo é obtido por 
meio da subtração entre o 
número de admissões e o 
número de demissões.

 O secretário de Desen-
volvimento Econômico, 
Trabalho, Turismo e Ino-
vação, Dimas Corrêa Pá-
dua, destaca que o saldo 
teve predominância das 
mulheres. Elas ocuparam 
430 vagas, o que represen-
ta 78%. Os homens fica-

ram com 123 vagas, o que 
corresponde a 22% do sal-
do. Isso mostra que a par-
ticipação feminina é cada 
vez maior no mercado de 
trabalho.

 Outro dado destacado 
pelo secretário é de cará-
ter etário: os jovens na fai-
xa de 18 a 24 anos ocupa-
ram 173 vagas, o que re-
presenta 31% do saldo.

 Ainda de acordo com o 
secretário Dimas Corrêa 
Pádua, o saldo obtido em 
fevereiro foi influenciado, 
principalmente, pela re-
cuperação e alta no setor 
de serviços.

 “Esse segmento foi res-
ponsável por 443 vagas do 
saldo de fevereiro. Em ja-
neiro, o setor registrou 
saldo negativo de 149 va-
gas. O saldo de fevereiro 
é o melhor da série histó-
rica do setor de serviços. 
É um saldo extraordiná-
rio, uma vez que em feve-
reiro, a média dos saldos 
desse segmento costuma 
girar em torno de 100 va-
gas”, destaca o secretário.

 Em termos gerais, o se-
cretário salienta que o sal-
do obtido por Hortolândia 
em fevereiro indica uma 
perspectiva positiva para 
a economia do município 
neste ano.

“Destacamos que es-
te saldo é relevante ao in-
dicar a retomada do em-
prego na cidade”, salien-
ta Pádua.

Mulheres e jovens 
impulsionam melhor 
saldo de empregos em
Hortolândia desde 2020

SéRIE HISTóRICA
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PROJETOS E PROPOSTAS

Iniciativa reunirá aproximadamente 250 profissionais de todo o Estado e do Brasil na quinta-feira (10) e sexta-feira (11); 
secretário nacional de Mobilidade Urbana, Denis Andia confirmou participação em debate sobre futuro do transporte

O auditório da Câmara 
Municipal de Hortolândia 
será palco da 92ª edição do 
Fórum Paulista de Secre-
tários e Dirigentes Públi-
cos de Mobilidade Urbana 
e Reunião Extraordinária 
do Fórum Nacional. O en-
contro acontece na quinta-
-feira (10) e sexta-feira (11), 
a partir das 9h. De acordo 
com a Secretaria de Mobili-
dade Urbana da prefeitura, 
a cidade receberá aproxi-
madamente 250 secretários 
e dirigentes de Mobilidade 
Urbana de cidades do Esta-
do de São Paulo e do Brasil, 
com o objetivo de compar-
tilhar experiências, proje-
tos e propostas em diferen-
tes temas sobre o assunto, 
pensando nas ações de ago-
ra e do futuro. O secretário 
nacional de Mobilidade Ur-
bana e ex-prefeito de San-
ta Bárbara d’Oeste, Denis 
Eduardo Andia é presen-
ça confirmada no Fórum.

“No ano passado, comple-
tamos 30 anos deste encon-
tro e estivemos presentes na 
cidade de Marília para esta 
troca de experiência de pro-
jetos atuais e futuros. Agora, 
com muita satisfação, Hor-
tolândia será sede do evento 

eletrificação da frota do transporte público será um dos temas do evento; cidade receberá oito veículos elétricos

Hortolândia sedia Fórum de Secretários 
e Dirigentes Públicos de Mobilidade

divulgação

e vamos receber nomes im-
portantes acerca da mobili-
dade urbana no Estado de 
São Paulo e no Brasil. Um 
dos temas importantes pa-
ra o futuro é sobre a eletrifi-
cação da frota do transporte 
público coletivo. Neste ano, 
a cidade será contemplada 
com oito veículos elétricos, 
portanto, já entramos no fu-

turo do transporte. O Fórum 
será muito proveitoso em di-
versos aspectos para ofere-
cermos uma mobilidade ur-
bana cada vez mais moder-
na, segura e com impacto 
importante para a vida da 
população”, comenta o se-
cretário de Mobilidade Ur-
bana de Hortolândia, Atílio 
André Pereira, que coorde-

nou a mesa de planejamen-
to com especialistas de di-
ferentes cidades.

O Fórum Paulista de Mo-
bilidade Urbana é uma en-
tidade fundada por prefei-
tos, secretários e dirigen-
tes de empresas públicas 
de transporte e de trânsito, 
que realiza reuniões a ca-
da três meses. As sugestões 

das reuniões elaboradas no 
Fórum Paulista são enca-
minhadas para órgãos es-
taduais e nacionais como o 
Cetran (Conselho Estadual 
de Trânsito), Senatran (Se-
cretaria Nacional de Trân-
sito), Associação Nacional 
de Transportes Públicos 
(ANTP), Ministério das Ci-
dades e outros.



USO DE CELULARES

‘Paraíso do Verde’ detém também melhor Índice Brasileiro de Conectividade da microrregião, que é de 81,88 pontos; 
município escala 133 posições em ranking e Professor Antonio destaca a aproximação com empresas de tecnologia

Nova Odessa tem o 
maior percentual da po-
pulação atendida pela Te-
lefonia Móvel, aponta o 
IBC (Índice Brasileiro de 
Conectividade) da Anatel 
(Agência Brasileira de Te-
lecomunicações). Atual-
mente, 21,1% da população 
novaodessense é atendida 
pela tecnologia. É o maior 
índice da microrregião e o 
48° do país.

Segundo a Anatel, o “Pa-
raíso do Verde” tem o me-
lhor IBC da microrregião, 
de 81,88, e aparece na 48ª 
colocação nacional no ran-
king de 2024 dentre mais 
de 5,5 mil municípios bra-
sileiros. Apenas 91 cida-
des têm índice acima dos 
80,00. A cidade subiu 133 
posições com relação ao 
levantamento anterior. 
Xangri-lá/RS é o municí-
pio brasileiro com o maior 
IBC, de 94,5. O Estado de 
São Paulo como um todo 
tem IBC 75,23. O índice va-
ria de 0 a 100. Portanto, No-
va Odessa supera a média 
estadual de conectividade.

“Estamos fazendo um 
trabalho de aproximação 
com as empresas de tecno-

Levantamento divulgado pelo órgao federal considera densidade de acessos de telefonia móvel 4G e 5G

Nova Odessa é a 48ª mais conectada 
do país, aponta pesquisa da Anatel

divulgação

logia da cidade, buscando 
parcerias para ampliar as 
opções de conectividade e 
telecomunicação da nos-
sa comunidade, para fazer-
mos de Nova Odessa a cida-
de mais conectada da nos-
sa região”, comentou o se-
cretário municipal de De-
senvolvimento Econômico 
e Social, Antonio Teixeira.

“Esse índice vem de en-
contro às nossas ações 
buscando ‘digitalizar’ ca-
da vez mais o governo mu-
nicipal, disponibilizando 
novos serviços públicos 
aos cidadãos em platafor-
mas digitais, como nosso 
novo site, lançado no final 
de 2023, e novos pontos de 
conexão gratuita à inter-

net, para que nossa popu-
lação tenha acesso ao uni-
verso digital”, completou 
o gestor de tecnologia da 
prefeitura, Leandro Souza.

Estruturado e calculado 
pela Anatel, o IBC apre-
senta um ranking dos mu-
nicípios e dos estados bra-
sileiros comparando seus 
respectivos estágios de co-

nectividade, com base em 
dados do setor de teleco-
municações do país.

A metodologia de cálcu-
lo de índice foi atualiza-
da para refletir com mais 
precisão a conectividade 
dos municípios brasileiros 
e acompanhar a constan-
te evolução tecnológica do 
setor de telecomunicações.
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Cerca de 300 pessoas par-
ticiparam da 3ª Caminha-
da pela Conscientização do 
Autismo no último sábado 
(05), promovida pelo Gru-
maa (Grupo de Mães Aco-
lhedoras do Autismo), com 
apoio da Prefeitura de No-
va Odessa. O evento teve co-
mo tema “Respectro: Infor-
mação gera empatia, empa-
tia gera respeito” e reforçou 
a importância do conheci-
mento e do acolhimento às 
pessoas com TEA (Trans-
torno do Espectro Autista).

A concentração aconte-
ceu em frente à prefeitura 
e seguiu até a Praça Cen-
tral José Gazzetta, onde os 
participantes foram recep-
cionados com pipoca, al-
godão doce, brincadeiras, 
banho de espuma e troca 
de experiências entre fa-
mílias, apoiadores e comu-
nidade local.

“Foi uma caminhada 
muito tranquila e quero 
agradecer a presença de to-
dos aqui. Isso mostra a for-
ça da causa autista e, prin-
cipalmente, do Grumaa, 
que tem feito um trabalho 
lindo”, disse o vice-prefei-
to Alessandro Miranda, o 
Mineirinho (União), que re-
presentou o prefeito Cláudio 
Schooder, o Leitinho (PSD).

Presidente do Fundo So-
cial de Solidariedade, Rose 
Miranda falou sobre a im-
portância da empatia no 
dia a dia. “Não adianta co-
brarmos das autoridades 

se não fazemos o bem com 
quem está ao nosso lado. 
Meu apelo é que todos te-
nham empatia e amor ao 
próximo, respeitando as di-
ficuldades e limitações de 
cada um”, afirmou.

Para Carine Sena, líder do 
Grumaa e mãe do Davi, de 
7 anos, “o crescimento da 
causa é baseado no diag-
nóstico mais fácil de ser ob-
tido através dos avanços na 
medicina e na saúde”. “Esta-
mos muito felizes com toda 
a nossa equipe lutando por 
esta causa. Tudo foi prepa-
rado com muito amor e ca-
rinho. Agradeço imensa-
mente a todos que estive-
ram conosco”, declarou.

O vereador André Faga-
nello (Podemos) reforçou 
compromisso com a cau-

sa. “Parabenizo o Grumaa 
e todos que apoiaram es-
se evento tão importan-
te. Podem contar comigo”, 
disse. Estiveram presentes 
também os vereadores Li-
co Rodrigues (PSD), Mar-
celo Maíto (União) e Paulo 
Bichof (Podemos), além de 
apoiadores da causa e au-
toridades locais.

Welington e Mary Silva, 
pais de uma criança autis-
ta, estiveram presentes e 
apoiaram o evento. “É de 
grande valia participar de 
um evento como este, ain-
da mais pelo Grumaa, que 
tem lutado tanto pelos di-
reitos dos autistas e suas fa-
mílias”, disse o pai.

Entre as ações da Prefei-
tura de Nova Odessa desde 
2021 em prol das crianças e 

jovens com TEA, o prefei-
to destacou ainda a inclu-
são de cerca de 200 alunos 
especiais na Rede Munici-
pal de Educação, a contra-
tação de 165 profissionais 
de apoio escolar (cuidado-
res) e de 18 Professores de 
Atendimento Educacional 
Especializado.

A gestão também regula-
mentou a emissão da Car-
teirinha do Autista, fez a 
contratação do Centro de 
Referência do Autista (com 
50 crianças em atendimento 
atualmente), a instalação de 
Playgrounds Inclusivos no 
Paço Municipal e novo Par-
que Municipal das Crian-
ças e vem apoiando todos 
os eventos, ações e cami-
nhadas de conscientização 
promovidas pelo Grumaa.

3ª Caminhada de conscientização do 
autismo reúne 300 em Nova Odessa

Vice-prefeito Mineirinho defendeu trabalho 
realizado pelo Grupo de Mães acolhedoras do autismo

divulgação

EvEntO EmOCiOnAntE

Em alusão ao Mês 
Laranja, período dedi-
cado nacionalmente à 
prevenção da cruelda-
de contra os animais, a 
vereadora Priscila Peter-
levitz Leal (União) apre-
sentou requerimento à 
Câmara Municipal de 
Nova Odessa solicitan-
do que o Poder Executi-
vo informe as ações im-
plementadas pelo mu-
nicípio para combater 
os maus-tratos e garan-
tir o bem-estar animal.

A vereadora solici-
ta informações especí-
ficas sobre as políticas 
públicas adotadas pela 
gestão municipal neste 
mês de abril, e pergunta 
quais campanhas educa-
tivas e de conscientiza-
ção estão sendo promo-
vidas com o objetivo de 
reforçar a prevenção da 
crueldade contra os ani-
mais. Outro ponto levan-
tado diz respeito à fisca-
lização: ela quer saber se 
há um planejamento es-
tratégico em andamen-
to para intensificar a fis-
calização de maus-tra-
tos e, em caso afirmati-
vo, quais medidas estão 
sendo adotadas.

A estrutura de atendi-
mento também é abor-
dada no requerimento. 
Priscila solicita o atual 
status do recebimento 
e processamento de de-

Vereadora solicita 
ações contra maus-
tratos em Nova Odessa

CRUELDADE AnimAL

Priscila Peterlevitz quer 
saber sobre ampliação de 
parcerias para fortalecer 
rede de proteção animal
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núncias de maus-tratos no 
município, perguntando se 
há uma equipe especiali-
zada designada para apu-
rar essas ocorrências. Além 
disso, a vereadora questio-
na se o Fundo Municipal de 
Proteção Animal está rece-
bendo recursos específi-
cos para o financiamento 
de ações voltadas à causa 
animal, e como esses recur-
sos estão sendo aplicados.

Por fim, ela indaga se há 
previsão de implementação 
ou ampliação de parcerias 
com organizações não go-
vernamentais e protetores 
independentes, com o obje-
tivo de fortalecer a rede de 
proteção animal no muni-
cípio. Para a parlamentar, 
o tema exige prioridade e 
transparência por parte da 
administração pública.

O Índice Brasileiro de 
Conectividade mede a 
densidade de acessos de 
telefonia móvel 4G e 5G 
dividida pela população; 
densidade de acessos de 
banda larga fixa; o núme-
ro de acessos de banda lar-
ga fixa do tipo internet de 
velocidade superior a 100 
Mbps dividido pela popu-
lação; o percentual da po-
pulação coberta pelo sinal 
de telefonia móvel 4G ou 
superior; e o adensamento 
de estações radiobase por 
10.000 habitantes.

Avalia ainda a existên-
cia de backhaul de fibra 
ótica nos municípios; o 
grau de competitividade 
de banda larga fixa, me-
dido pelo inverso do HHI 
(Índice de Herfindahl–
Hirschman); o grau de 
competitividade de tele-
fonia móvel, medido pelo 
inverso do HHI; e o per-
centual de cobertura mó-
vel em áreas passíveis de 
uso agrícola.

“Buscamos 
parcerias para 

ampliar opções de 
conectividade e 

telecomunicação”



A Secretaria Municipal 
de Cultura e Turismo de Su-
maré participou do 6º OA-
BRIL Azul, evento dedica-
do à conscientização sobre o 
autismo, realizado neste do-
mingo (6) na Praça Rosa Ma-
luf. Com uma série de ativi-
dades culturais, como feira 
de artesanato, teatro de fan-
toches e a ação “A Cultura 
que Eu Sinto”, a participação 
da pasta reforçou o compro-
misso da cidade com a inclu-
são e a diversidade.

O evento, organizado pe-
la Comissão de Direito das 
Pessoas com Deficiência da 
OAB Sumaré, promoveu um 
ambiente acolhedor e edu-
cativo para famílias atípi-

cas, oferecendo diversas ati-
vidades para o público. A 
Secretaria de Cultura e Tu-
rismo contribuiu com um 
espaço especial, que uniu 
arte, sensibilidade e parti-
cipação da comunidade. A 
feira de artesanato contou 
com a presença de talento-
sas artesãs locais, permitin-
do que elas mostrassem seu 
trabalho e, ao mesmo tem-
po, sensibilizassem a popu-
lação sobre a importância 
da inclusão social.

Uma das ações mais 
emocionantes foi o quadro 
“A Cultura que Eu Sinto”, em 
que as mãos das famílias 
que participaram do evento 
foram registradas com tinta 
guache, criando um mural 
simbólico de marcas deixa-
das pela comunidade. As fa-

mílias do prefeito Henrique 
do Paraíso (Republicanos) e 
do vice André da Farmácia 
(MDB) também estiveram 
presentes.

Cecília Teixeira, secre-
tária municipal de Cultu-
ra e Turismo, falou sobre 
o impacto do evento. “Es-
tamos aqui para oferecer 
um espaço que une a arte 
ao acolhimento, propor-
cionando visibilidade ao 
trabalho das nossas arte-
sãs e, ao mesmo tempo, 
promovendo a inclusão de 
pessoas com autismo. Este 
evento reforça o compro-
misso da cidade com a di-
versidade e com o respei-
to à acessibilidade, e é um 
orgulho para a Secretaria 
de Cultura e Turismo con-
tribuir com essa causa tão 

importante para Sumaré”.
O prefeito Henrique do 

Paraíso também destacou 
a relevância do evento. “Su-
maré tem sido um exem-
plo de cidade que valori-
za a diversidade e a inclu-
são. A presença marcante e 
participativa da prefeitura 
por meio de diversas pastas, 
neste evento, mostra que 
estamos unidos para cons-
truir uma cidade mais aco-
lhedora e acessível para to-
dos, com oportunidades pa-
ra as pessoas com autismo e 
para as nossas empreende-
doras locais”, afirmou.

O OABRIL, além de pro-
mover a conscientização 
sobre o autismo, serviu co-
mo um importante espaço 
para reforçar os laços co-
munitários.

Cultura marca presença no 6º OABRIL Azul em Sumaré

Evento, da OAB Sumaré, reuniu famílias, 
autoridades e promoveu inclusão social

divulgação

teatro e artesanato

O presidente da Câma-
ra de Monte Mor, vereador 
Beto Carvalho (PP), assi-
nou um Termo de Con-
validação relacionado à 
composição das Comis-
sões Permanentes da Ca-
sa. O documento conside-
ra, dentre outros argumen-
tos, decisão judicial que, 
a partir de liminar, sus-
pendeu os efeitos do Ato 
da Presidência 1/2025, que 
trata do assunto.

No Ter mo, o pa rla-
mentar informa que de-
cidiu convalidar o refe-

rido Ato, “por não haver 
prejuízo ao interesse pú-
blico nem a terceiros” e, 
paralelamente, “determi-
nar o ajuste da composi-
ção das Comissões Per-
manentes da Casa, respei-
tando a formação de blo-
cos parlamentares e re-
presentações partidárias”.

No documento, Beto 
também esclarece que a 
decisão se dá “em confor-
midade com o Regimen-
to Interno [da Câmara] e 
o entendimento judicial 
manifestado na decisão li-
minar”. E comunica, nes-
se sentido, a nova compo-
sição das Comissões Per-

manentes - cujos membros 
deveriam se reunir, para 
eleger os respectivos pre-
sidentes, vice-presidentes 
e secretários.

O Termo de Convali-
dação ainda ressalta que, 
conforme o Regimento In-
terno, “cabe ao presidente 
da Câmara, não havendo 
acordo de bancadas, pro-
mover a constituição das 
Comissões Permanentes, 
de posse das indicações dos 
nomes feitas pelos líderes, 
respeitada a proporciona-
lidade dos partidos e blo-
cos parlamentares”. Os co-
legiados já se reuniram e fi-
zeram a eleição dos cargos.

Beto Carvalho anuncia nova composição de comissões

Comissões de Justiça, Finanças e Meio Ambiente possuem novos membros

Câmara de monte mor

divulgação

TERÇA-FEIRA,
08 DE AbRIl DE 2025CidAdES 09Tribuna Liberal

da redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

da redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

da redação  l  Monte MoR
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

empreendedorismo aCessível

Secretaria de Obras apresentou detalhes de projeto que trabalha melhorias para feirantes e consumidores; cidade 
realiza mapeamento tanto de feiras diurnas quanto de noturnas e faz levantamento de impacto socioeconômico

A Prefeitura de Sumaré 
apresentou nesta segunda-
-feira (7) o projeto de revita-
lização das feiras livres do 
município. O evento foi rea-
lizado com a presença de 
feirantes, autoridades mu-
nicipais e lideranças locais, 
marcando o início de um 
novo ciclo de valorização 
desses espaços importantes 
para a economia e a convi-
vência da população.

Estiveram presentes o 
prefeito Henrique do Pa-
raíso (Republicanos); a pri-
meira-dama Débora Mi-
kaelle Ventura Stein Scias-
cio; o secretário municipal 
de Obras, Bruno Khoury, e 
os secretários Noemi Stein 
Sciascio (Inclusão Social); 
General Peternelli (Se-
gurança), Juninho Batis-
ta (Serviços Públicos), Ed 
Carlo Michelin (Desenvol-
vimento Econômico), Da-
nilo de Azevedo (Educa-
ção), Ademir Teruel (Fi-
nanças e Orçamento), José 
Carlos de Oliveira (Gestão 
e Desenvolvimento de Pes-
soa), Claudio Quercia Soa-
res (Convênios e Projetos 
Especiais), além da direto-
ra da Vigilância em Saúde, 
Denise Barja.

Governo articula parcerias entre secretarias municipais e entidades, além  da ampliação de crédito a comerciantes

Sumaré fomenta comércio e lança 
plano para modernizar feira de rua

divulgação “Este projeto é um marco 
para Sumaré. As feiras não 
são apenas espaços de co-
mércio, mas pontos de en-
contro da nossa comuni-
dade, lugares de convivên-
cia e lazer. Vamos investir 
na infraestrutura, garantir 
mais conforto para quem 
trabalha e para quem fre-
quenta, além de fortalecer 
a economia local com ge-
ração de trabalho e renda”, 
destacou o prefeito Henri-
que do Paraíso.

De acordo com o se-
cretário de Obras, Bruno 
Khoury, o projeto foi desen-
volvido com base em estu-
dos técnicos e no diálogo 
com os feirantes. “Nosso 
objetivo é modernizar as 
feiras, respeitando suas ca-
racterísticas tradicionais, 
mas trazendo melhorias 
que beneficiem todos os 
envolvidos. Com a partici-
pação das secretarias aqui 
presentes, vamos transfor-
mar esses espaços em am-
bientes ainda mais acolhe-
dores, organizados e fun-
cionais para a população 
de Sumaré”, afirmou.

Sumaré conta hoje com 
13 feiras diurnas e 9 no-
turnas, além de 677 bo-
xes e mais de 40 produtos 
e serviços oferecidos à po-
pulação.

Durante o evento, fo-
ram apresentados os de-
talhes do projeto, que in-
clui o mapeamento com-
pleto de todas as feiras 
— diurnas e noturnas 
— e o levantamento do 
impacto socioeconômi-
co em Sumaré.

A proposta contempla 
a articulação de parcerias 
entre diversas secretarias 
municipais e entidades 
parceiras. O projeto prevê 
a atuação com o Banco do 
Povo para ofertar linhas de 
crédito acessíveis aos co-
merciantes; orientações e 

certificado da Vigilância 
Sanitária, regularizando as 
bancas que seguem as nor-
mas sanitárias; o Sebrae, 
para capacitação e apoio na 
formalização; a Secretaria 
de Cultura, com iniciativas 
para fomentar a cultura lo-
cal; a Secretaria de Segu-

rança, para reforço no pa-
trulhamento; Serviços Pú-
blicos, para realizar a ma-
nutenção da infraestrutura 
das ruas e praças que rece-
bem as feiras; e Comunica-
ção Social, para a divulga-
ção do cronograma das fei-
ras pela cidade.



Reflexos da epidemia

Caso mais recente é de homem de 55 anos, morador do 
Maria Antonia; outras vítimas fatais são de Nova Veneza e 
do Centro da cidade; vítima mais jovem é menina de 11 anos; 
força-tarefa continua nas sete regiões, com agentes nas ruas

Sumaré tem 7ª morte 
por dengue; faixa 
acima dos 50 anos 
predomina óbitos
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Guardas civis munici-
pais da equipe da Romu 
(Ronda Ostensiva Muni-
cipal) prenderam um ho-
mem na noite de sábado 
(5), acusado de roubar um 
supermercado no Jardim 
Rosolém, em Hortolân-
dia. De acordo com a cor-
poração, dois homens in-
vadiram o estabelecimen-
to, sendo um armado. Ima-
gens de câmeras de segu-
rança do estabelecimento 
flagraram toda a ação cri-
minosa. Os bandidos inva-
diram o local, fizeram fun-
cionários e clientes reféns.

Segundo a Romu, um 
dos bandidos foi até o cai-
xa e retirou todo o dinhei-
ro, depois foi com uma fun-
cionária até uma sala para 
subtrair mais dinheiro. A 
dupla fugiu do local.

No entanto, a Romu rea-
lizava patrulhamento na ci-
dade quando foi informada 
pelo Centro de Operações 
e Inteligência (COI) de um 

Bandidos invadem supermercado 
e fazem reféns em Hortolândia

Guardas municipais recuperaram dinheiro roubado de estabelecimento no Jd. Rosolém

divulgação

suspeito pReso

Uma criança de cinco 
anos morreu após se afogar 
durante um passeio com 
a família, neste domingo 
(6), na lagoa do Horto Flo-
restal, em Sumaré. A víti-
ma é um menino, que mo-
rava no Jardim Adelaide, 

em Hortolândia. De acordo 
com informações do Cor-
po de Bombeiros, a corpo-
ração encontrou a vítima 
após mergulho. A criança 
estava inconsciente quan-
do foi socorrida pela equipe 
do sargento Penassi.

Durante as buscas, os 
mergulhadores encontra-
ram pontos com mais de 

dez metros de profundida-
de, o que evidencia o risco 
do local. A Polícia Cientí-
fica compareceu ao Horto 
Florestal e realizou os tra-
balhos de perícia técnica. O 
corpo foi encaminhado ao 
IML (Instituto Médico Le-
gal) de Americana. O ca-
so foi registrado no Plantão 
Policial de Sumaré.

Criança de 5 anos morre 
afogada na lagoa do Horto

Corpo de Bombeiros encontrou menino inconsciente após mergulho na lagoa

moRava em HoRtolândia

divulgação

A Prefeitura de Suma-
ré confirmou mais uma 
morte por deng ue em 
2025, segundo boletim 
divulgado pela Secreta-
ria Municipal de Saúde. 
Com o novo óbito, sobe 
para sete o número de ví-
timas da doença no muni-
cípio. O caso mais recen-
te é o de um homem de 55 
anos, com comorbidades, 
morador da região do Ma-
ria Antonia. Ele estava in-
ternado no Hospital das 
Clínicas da Unicamp e fa-
leceu no dia 20 de mar-
ço. Do total de óbitos re-
gistrados até o momento, 
quatro foram de pessoas 
com mais de 50 anos.

 A lista de vítimas inclui 
homens e mulheres de di-
ferentes regiões da cidade, 
como Nova Veneza, Maria 
Antonia e a região central. A 
vítima mais jovem foi uma 
menina de 11 anos, também 
com comorbidades, mora-
dora da região central.

Além das mortes, o bole-
tim aponta que Sumaré já 
contabiliza 4.262 notifica-
ções de dengue neste ano, 
das quais 1.999 foram con-
firmadas. Diante do avan-
ço da doença, a prefeitura 
reforçou que o combate ao 
mosquito Aedes aegypti, 
transmissor da dengue, é 
uma ação contínua e que 
está sendo intensificada 
principalmente nas áreas 
com maior número de ca-
sos positivos.

As equipes do Contro-
le de Arboviroses realiza-
ram uma força-tarefa no 
Parque da Amizade, loca-
lizado na região de Nova 
Veneza. As ações incluí-
ram nebulização costal, 
uso do carro fumacê, visi-
tas casa a casa, busca ati-
va de casos suspeitos, ve-
rificação de quintais, apli-
cação de larvicidas, remo-
ção de objetos que acumu-
lam água e entrega de telas 
milimétricas para prote-
ção de caixas d’água e ou-
tros reservatórios.

Além das ações práticas, 
os agentes de endemias 
também realizam orien-
tação direta aos morado-
res e distribuem panfletos 
informativos sobre os sin-
tomas das arboviroses e as 

formas de prevenção. Imó-
veis considerados pontos 
estratégicos e de grande 
circulação seguem sendo 
monitorados e, quando ne-
cessário, passam por visto-
ria e nebulização.

A Secretaria de Saúde re-
força o pedido de colabora-
ção da população no com-
bate ao mosquito, especial-
mente com a eliminação de 
criadouros dentro das resi-
dências, como pratos de va-
sos de plantas, garrafas, ca-
lhas entupidas e recipientes 
que possam acumular água.

A mobilização conjunta 
entre poder público e co-
munidade é fundamental 
para conter a proliferação 
do Aedes aegypti e evitar 
novos casos graves e mor-
tes por dengue.

‘Raio-x’ das vítimas 
da dengue em 2025:
1º - Homem, 60 anos, 

sem comorbidades, mora-
dor da região de Nova Ve-
neza. Estava internado no 
HES (Hospital Estadual Su-
maré) e foi a óbito no dia 05 
de março.

2º - Homem, 49 anos, 
com comorbidades, mora-
dor da região central. Esta-
va internado no HES (Hos-
pital Estadual Sumaré) e foi 
a óbito no dia 07 de março.

3º - Homem, 33 anos, 
com comorbidades, mo-
rador da região do Maria 
Antonia. Estava internado 
no Hospital do Coração em 
Campinas, e foi a óbito no 
dia 09 de março.

4º - Mulher, 74 anos, com 
comorbidades, moradora 

da região central. Estava in-
ternada, em Campinas, no 
Hospital da Unimed e foi a 
óbito no dia 15 de março.

5º - Menina, 11 anos, com 
comorbidades, moradora da 
região central. Estava inter-
nada no Hospital Irmãos 
Penteado em Campinas, e foi 
a óbito no dia 13 de março;

6º - Homem, 89 anos, 
com comorbidades, mora-
dor da região central. Es-
tava internado, em Suma-
ré, no Pronto Atendimen-
to Unimed Campinas, e foi 
a óbito no dia 11 de março.

7º - Homem, 55 anos, 
com comorbidades, mora-
dor da região Maria Anto-
nia. Estava internado, no 
Hospital das Clínicas da 
Unicamp, e foi a óbito no 
dia 20 de março.

Município monitora situação, orienta eliminação de criadouros e combate a doença

divulgação
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roubo em andamento em 
um supermercado.

A equipe intensificou o 
patrulhamento no bairro, 
avistando pouco tempo de-
pois os dois suspeitos. Ao 
verem a viatura, cada um 
deles tomou rumo diferen-
te. Foi realizada a aborda-
gem em um suspeito. Com 
ele, a corporação locali-
zou R$ 1.270 em dinheiro. 

O outro assaltante conse-
guiu fugir.

O suspeito foi encami-
nhado ao Plantão Policial 
de Hortolândia e perma-
neceu à disposição da Jus-
tiça. O dinheiro foi devolvi-
do ao representante do su-
permercado.

CaRRo Roubado
Policiais militares pren-

deram um homem com um 
veículo roubado na tarde 
deste domingo (6), durante 
patrulhamento pelo bairro 
Parque das Nações, em Su-
maré. A equipe avistou o 
veículo com a placa ilegí-
vel e amassada na Rua José 
Vedovatto. Ao pesquisar o 
chassi, a polícia constatou 
outro emplacamento, com 
registro de roubo.

O SMMUR (Serviço Municipal de Mobilidade Urba-
na e Rural) de Sumaré realizou nesta segunda-fei-
ra (07) a inspeção nos ônibus da empresa responsá-
vel pelo transporte público do município. Durante 
a vistoria, foram verificados principalmente o fun-
cionamento das plataformas elevatórias de aces-
sibilidade, os filtros do ar-condicionado e o esta-
do de conservação dos pneus. Segundo o secretário 
do SMMUR, William Martoni, a ação é fundamen-
tal para garantir a segurança e a acessibilidade no 
transporte público urbano. “Nossos agentes realiza-
ram a fiscalização dos veículos para assegurar o pa-
drão de segurança e qualidade, especialmente aos 
usuários com deficiência ou mobilidade reduzida, 
que dependem das plataformas elevatórias”, expli-
cou. Conforme informado pela secretaria, os veícu-
los que apresentarem algum problema serão enca-
minhados à garagem para manutenção.
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